

LECTURE POUR TOUS.

VARIÉTÉS.

Il y a cinquante-quatre ans, on ne comptait pas un seul chrétien dans les îles Fidji (Océanie). Aujourd'hui, on y compte deux cent mille catholiques, tous pratiquants, sans parler des catéchumènes. Quatre évêques et un archevêque administrent cette contrée. Parmi les missionnaires, figurent quatre ou cinq prêtres indigènes, et le nombre en sera bientôt plus considérable. Déjà aussi une vingtaine de religieuses du pays viennent en aide aux religieuses européennes.

Statistiques intéressantes.—Il n'est pas sans intérêt de jeter un coup d'œil sur le tableau des baptêmes, mariages et sépultures de la paroisse de Ville-Marie de Montréal, depuis son établissement en 1642. Ce tableau donne une idée assez exacte de l'augmentation de la population de notre ville :

Années.	Baptêmes.	Mariages.	Sépult.
1642—1650	122	12	26
1651—1660	168	63	51
1661—1670	425	105	158
1671—1680	536	94	148
1681—1691	485	115	228
1691—1700	1,187	226	719
1701—1710	1,403	224	754
1711—1720	1,744	316	1,001
1721—1730	1,847	356	4,200
1731—1740	2,184	368	1,443
1741—1750	2,225	465	1,785
1751—1760	2,371	629	2,424
1761—1770	3,573	572	2,620
1771—1780	3,608	628	2,774
1781—1790	3,814	647	3,068
1791—1800	4,135	652	3,130
1801—1810	4,955	793	3,764
1811—1820	7,123	1,338	5,563
1821—1830	10,473	1,863	7,153
1831—1840	13,708	2,864	12,083
1841—1850	22,107	4,096	16,737
1851—1860	28,738	5,917	21,321
1861—1870	37,620	6,252	33,428
1871	4,161	769	3,544
1872	4,390	845	5,041
1888	4,498	351	4,685

—Le globe terrestre compte actuellement 1 milliard 480 millions d'habitants, soit une augmentation de 46 millions depuis 1882.

Le clergé catholique en France.—Il y a en France 18 archevêques, 69 évêques, 3,450 curés de diverses classes, 182 vicaires-généraux, 32,255 desservants, 7,109 vicaires, et 709 chanoines,

Le Répertoire général de la marine marchande du Bureau Véritas, pour l'exercice 1891,1892, vient de paraître et contient, comme les années précédentes, des statistiques relatives à l'effectif des marines marchandes des différents pays. Nous extrayons les aperçus suivants :

Le nombre des navires à vapeur d'une jauge nette supérieure à 100 tonneaux, est de 10,103 tonneaux, représentant un tonnage brut total de 13,805,028 tonneaux et d'un tonnage net de 8,872,394 tonneaux.

Plus de la moitié de ces vapeurs et de leur tonnage appartient à l'Angleterre. Bien loin derrière elle viennent l'Allemagne, la France, les Etats-Unis. Voici, d'ailleurs, les chiffres fournis par le *Bureau Véritas* :

	Tonnage net.	
	Vapeurs	Tonneaux
Angleterre.....	5,471	5,369,952
Allemagne.....	761	762,915
France.....	488	500,516
Etats-Unis.....	456	417,138
Espagne.....	349	291,259
Italie.....	206	199,153
Norvège.....	440	221,202
Hollande.....	181	171,175
Russie.....	313	140,036
Suède.....	336	124,177
Danemark.....	215	112,652
Autriche.....	114	100,567
Japon.....	146	75,459
Belgique.....	59	77,092
Grèce.....	88	60,376
Bésil.....	147	59,868
Portugal.....	39	32,582
Chine.....	34	29,169
Turquie.....	43	26,553
Chili.....	34	23,660